



#### **PRESSEMITTEILUNG**

# Sepsis – Schnelle Kommunikation auf der ITS

Kongresseröffnung: Morgen beginnt der 8. Interprofessionelle Gesundheitskongress von Springer Pflege und Springer Medizin | Sepsistherapie am Universitätsklinikum Dresden: Bruchstellen in der Kommunikation vermeiden | Neun kostenfreie Live-Webinare bis zum 25. Juni 2021

Berlin, 16. Juni 2021



Bei der Therapie der Sepsis, im Volksmund auch Blutvergiftung genannt, muss es schnell gehen: Die erste Stunde nach der Diagnose ist ausschlaggebend – deshalb auch die "Golden hour of shock" genannt. "Zwischen Anfangsverdacht, Diagnosestellung, Anordnung der Therapie und Beginn der Therapie darf nicht viel Zeit vergehen, auch wenn verschiedene Berufsgruppen an dieser Kette beteiligt sind", betont Marco Reinhardt, Fachkrankenpfleger für Intensivmedizin und Leiter einer Intensivstation am Universitätsklinikum Dresden. "Denn je früher Antibiotika gegeben

und weitere Maßnahmen eingeleitet werden, desto höher sind die Überlebenschancen." Wie die schnelle Kommunikation auf der Intensivstation gelingen kann, darüber wird der Intensivpfleger auf einem Webinar im Rahmen des 8. Interprofessionellen Gesundheitskongresses am 25. Juni 2021 berichten. Morgen wird der Kongress eröffnet. Ausrichter sind Springer Medizin und Springer Pflege, auf dem Programm stehen neun kostenfreie Live-Webinare.

Die Sepsis ist wie ein Schlaganfall oder Herzinfarkt ein medizinischer Notfall, allerdings weniger bekannt. Die Blutvergiftung gilt als schwerste Verlaufsform einer Infektion, dabei schädigt eine überschießende körpereigene Abwehrreaktion Gewebe und Organe. Mit etwa 75.000 Todesfällen pro Jahr ist die Sepsis mittlerweile die dritthäufigste Todesursache in Deutschland. Auch viele Corona-Patienten sind letztlich an dieser globalen Entzündungsreaktion des Körpers gestorben. Reinhardt schätzt, dass mindestens ein Drittel der Patienten bei ihm auf der Intensivstation an einer Sepsis leiden. "Um Bruchstellen in der Kommunikation zum Beispiel zwischen einer Ärztin, die eine Antibiotika-Therapie anordnet, und einem Pfleger, der sie anhängt, zu vermeiden, legen wir Wert auf eine mündliche Rückkopplung", berichtet der Intensivpfleger. "Denn wenn eine Therapie in der Kurve steht, heißt das noch lange nicht, dass sie auch appliziert ist." Ein "Okay, gemacht!" soll sicherstellen, dass die Behandlung reibungslos und schnell beginnt – eine einfache Maßnahme mit großer Wirkung.

In dem Webinar des Universitätsklinikums Dresden – Premiumpartner des Kongresses – wird es außerdem um ein zweites Best-Practice-Beispiel aus der Notfallmedizin gehen, nämlich um die Lyse-Therapie bei Schlaganfall. Hauptsponsor des Kongresses ist wie in den Jahren zuvor wieder Brystol Myers Squibb. Zum ersten Mal ist der *Interprofessionelle Gesundheitskongress* Teil des Hauptstadtkongresses Medizin und Gesundheit, der vom 15. bis 17. Juni 2021 als Pilotprojekt des Senats Berlin mit 500 Teilnehmenden live vor Ort stattfinden darf.

**Kongressorganisation und Anmeldung** für die kostenlosen Live-Webinare: Andrea Tauchert | Springer Medizin Verlag GmbH | tel +49 30 82787-5510

Springer Medizin (www.springermedizin.de) ist Anbieter qualitativ hochwertiger Fachinformationen und Services für alle Professionals im deutschsprachigen Gesundheitswesen. Die Produktpalette umfasst Zeitschriften, Zeitungen, Bücher sowie umfangreiche digitale Angebote für alle Gebiete der Humanmedizin, der Zahnmedizin, der Pharmazie und in verschiedenen Professionen der Gesundheitspolitik. Die Verlagsprodukte zeichnen sich durch exzellente Vernetzung aus – sowohl zu wissenschaftlichen Fachgesellschaften und Berufsverbänden als auch zu Herausgeber\*innen und Fachautoren\*innen. Springer Medizin ist Teil von Springer Nature.

Springer Pflege (www.springerpflege.de) ist Anbieter qualitativ hochwertiger Fachinformationen und Services für alle Professionals in der Pflege im deutschsprachigen Gesundheitswesen – von der professionellen Pflege bis hin zu pflegenden Angehörigen. Die Angebotspalette umfasst dabei verschiedenste Printprodukte, den Bereich Fort- und Weiterbildung, den Bereich Kongresse und Fachveranstaltungen sowie umfangreiche Online-Services. Die Verlagsprodukte zeichnen sich durch exzellente Vernetzung aus – sowohl zu wissenschaftlichen Fachgesellschaften und Berufsverbänden als auch zu Herausgeber\*innen und Fachautoren\*innen. Springer Pflege ist ein Bereich des Springer Medizin Verlages und damit Teil von Springer Nature.

## Weitere Informationen

Pressemitteilung + Downloads

www.springer.com/de/ueber-springer/medien/pressemitteilungen Informationen zum 8. Interprofessionellen Gesundheitskongress

www.gesundheitskongresse.de/ipgk/2021 | #IntGeKo | facebook.com/SpringerPflege |

twitter.com/SpringerPflege | instagram.com/SpringerPflege

Alle Springer Gesundheitskongresse im Überblick

www.gesundheitskongresse.de

Informationen zum Hauptstadtkongress

www.hauptstadtkongress.de/

#### Akkreditierung

Journalisten können sich für den 8. Interprofessionellen Gesundheitskongress akkreditieren: Uschi Kidane | Springer Nature | Communications tel +49 6221 487 8166 | uschi.kidane@springer.com

## Kontakt

Uschi Kidane | Springer Nature | Communications tel +49 6221 487 8166 | uschi.kidane@springer.com

Folgen Sie uns auf: 🗾 f in 🔘 🛗 📈 🤡











Springer Medizin Verlag GmbH, Heidelberger Platz 3, 14197 Berlin Sitz: Berlin / Amtsgericht Berlin-Charlottenburg, HRB 167094 B Geschäftsführer: Joachim Krieger, Fabian Kaufmann

Sie möchten keine Emails mehr von uns erhalten? Dann senden Sie uns bitte eine Nachricht, und wir nehmen Sie aus unserem Presseverteiler.

Weitere Informationen, wie wir Ihre persönlichen Daten schützen und verarbeiten, entnehmen Sie bitte unseren Datenschutzrichtlinien.